

À L'HONNEUR

Les riziculteurs reçoivent l'Académie d'agriculture

C'est une association peu connue en France. Pourtant, l'histoire de l'Académie d'agriculture de France remonte au XVIII^e siècle.

"*Ses membres sont scientifiques, hauts fonctionnaires, anciens conseillers ministériels, ils jouent le rôle de sages auprès des politiciens, les conseillent*", résume Bertrand Mazel, président du syndicat des riziculteurs, qui recevait donc pour la première fois ces sages à Arles.

"*Le riz est une petite culture à l'échelle de la France, mais qui nous interpelle car les petites productions sont souvent mal défendues*, estime Patrice Desmarest, membre de l'Académie. *La recherche publique a moins de moyens dans ces domaines, alors nous venons en relais.*"

"*C'est une occasion de venir s'informer sur le terrain des réalités que vivent les riziculteurs, des manières dont les découvertes scientifiques sont ou peuvent être appliquées*, continue Jean-Louis Bernard, vice-président de l'Académie. *Nous sommes une vingtaine à faire le déplacement, généticiens, chimistes, physiologistes, enseignants d'université...*"

À leurs côtés, on pouvait aussi compter des représentants de firmes, comme Stéphanie Fournol, chef de marché Insecticide et herbicide chez Corteva Agriscience, société née de la fusion récente des deux géants américains Dow Chemicals et DuPont Chemicals. "*La riziculture traverse plusieurs interrogations, comme les liens à l'environne-*

ment, le problème de la résistance aux herbicides auquel il faut trouver des solutions durables et environnementales. Les firmes sont donc aussi là pour nous donner leur expertise" explique Bertrand Mazel.

Autre interrogation au cœur de ces rencontres : la place de la technologie, en particulier des drones pour les traitements biologiques.

"*Nous mettons en avant une philosophie globale autour de l'agroécologie pour dépasser les positions dogmatiques de certaines organisations écologistes*". Et faire évoluer la réglementation pour l'usage des drones : un rapport sera bientôt présenté dans ce sens à la direction générale de l'aviation civile.

N.P.



Patrice Desmarest, Bertrand Mazel, président du syndicat des riziculteurs et Jean-Louis Bernard, vice-président de l'Académie.

ARLES

Le riz reçoit l'Académie

L'Académie d'Agriculture de France a rendu visite la semaine dernière aux riziculteurs, à Arles. Scientifiques, anciens conseillers ministériels, hauts fonctionnaires, ses membres jouent le rôle de sages auprès des politiques. Au programme, la place des nouvelles technologies dans les exploitations. Mais aussi le problème de la résistance des plantes aux herbicides, et les réponses biologiques à apporter au problème. Des représentants de firmes étaient aussi présents, comme le chef de marché insecticide et herbicide de Corteva Agriscience. /PHOTO ARCHIVES JÉRÔME REY

